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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 15.03.2023 

 

 

 

Niederschrift 

21. Ortsbeiratssitzung Kleestadt vom 01.03.2023 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteherin 
Frau Marina Glorius  

Stellvertretende Ortsvorsteherin 

Frau Birgitt Engelhardt  

Ortsbeiratsmitglied 

Herr Helmut Beckenhaub  
Herr Ernst-Ludwig Döring  
Herr Georg Grimm  

Frau Nathalie Moos  

Magistrat 
Herr Stadtrat Horst Engelhardt  

Seniorenbeirat 
Herr Hans Günther Kilberth  

Ausländerbeirat 
Herr Said Betraki  

Schriftführerin 

Frau Andrea Püchner  
 

Nicht anwesend: 
 

Ortsbeiratsmitglied 

Frau Elke de Leeuw Entschuldigt 
 

 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 21:22 Uhr 
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Tagesordnung: 
21. Ortsbeiratssitzung Kleestadt am 01.03.2023 
 
 

1. Begrüßung & Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

2. Genehmigung der Niederschrift vom 25.01.2023 
  
3. Mitteilungen der Ortsvorsteherin 

  
4. Mitteilungen des Magistrates 

  
5. Parksituation am Spielplatz in der Berliner Straße 
  

6. Parksituation am Bürgerhaus & Schlierbacher Straße 
  

7. Vorschau auf die Veranstaltungen im März 
  
8. Friedhof 

  
9. Klausur Ortsbeirat 

  
10. Ortsrundgang am 22.04.2023 - Planung 
  

11. Informationen aus den AGs 
  

12. Digitalisierung: Wlan für Rathaus und Bürgerhaus 
  
13. Anfragen aus früheren Protokollen 

  
14. Mitteilungen und Anfragen 
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Zu TOP 1 Begrüßung & Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Frau Glorius begrüßt Herrn Engelhardt vom Magistrat, Herrn Kilberth vom Senioren-

beirat, Herrn Said Betraki vom Ausländerbeirat sowie alle anwesenden Ortsbeirats-

mitglieder und zwei Gäste, Beschlussfähigkeit ist gegeben.  

 
Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschrift vom 25.01.2023 

  

Zur Niederschrift vom 25.01.2023 erhebt Andrea Püchner Einwände. Das Protokoll 

wurde vom Parlamentarischen Büro auf Seite 8 unter Top 10 und Top 11 geändert. 

Es wurde unter Top 11 der gleiche Text wie unter Top 10 eingefügt und der Text von 

Top 11 gelöscht. Dies hat Andrea Püchner am 22.02.2023 beim Parlbüro bean-

standet und um korrekte Versendung gebeten. Diese ist erfolgt. Zum Protokoll gab es 

keine weiteren Einwände, es ist somit genehmigt.  

 
Zu TOP 3 Mitteilungen der Ortsvorsteherin 

  

Es erfolgt ein Bericht durch die Ortsvorsteherin. Hierzu wird im Einzelnen auf den 

Inhalt des Anlagenkonvoluts 1 verwiesen.  

Birgitt Engelhardt und Helmut Beckenhaub fragen erneut nach dem Plan der Lang-

städter Straße, bisher gab nur eine Skizze. Seither wurde nur ein Schnitt von der 

Straße vorgelegt. Einen Plan, aus dem z.B. die Parkbuchten ersichtlich sind, hat es 

immer noch nicht gegeben, das müsste Herr Möllmann noch liefern. Wir bitten um 

Vorlage des detaillierten Plans Langstädter Straße. 

 

Zu TOP 4 Mitteilungen des Magistrates 
  

Der Bürgermeister Rene Kirch lässt sich entschuldigen, er ist auf einem Feuerwehr-

einsatz In der Willy-Brandt-Anlage; neben dem Kindergarten wurde ein Wohnhaus-

brand gemeldet. Es mussten 30 Anwohner evakuiert werden in die Stadthalle und 

diese müssen noch untergebracht werden.  

Es fehlen noch einige wenige Daten der beiden Favoriten als Realisierungsträger für 

das Baugebiet bis zur finalen Entscheidung.  

Zum Winzerfest gibt es neue Gläser mit Stiel 0,14 l, da die Becher nicht mehr herge-

stellt werden. Es wird überlegt, ob man gleich einen Halter mitliefert, ist noch in der 

Kommission zur Entscheidung. 

Dann weist Herr Engelhardt noch auf die Friedenskundgebung am kommenden 

Samstag hin. Um 13:30 Uhr startet an den Treffpunkten, Hellweg, Schwimmbad, 

Gruberhof, Gärtnerei Welter und von einigen Ortsteilen der Sternmarsch in Richtung 

Marktplatz. 

Die Kurzzeit-Energiesparverordnung wurde verlängert bis 15.04.2023. 

Die Richtlinie zur Vergabe städtischer Baugrundstücke (nicht unsere) wird neu über-
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arbeitet, es gibt ein neues Punktesystem, damit Leute aus dem jeweiligen Ort einfa-

cher an einen Bauplatz im selben Ort kommen. Es gibt einen Entwurf von der EU wie 

bewertet wird betreffend Kinder, Wohnort, Arbeitsplatz etc.  

Die Sportlehrehrung wird stattfinden als „Tag des Sports“ am 13.05.2023 ab 11:00 

Uhr mit den Ehrungen für die Jahre 2019-2022. Wegen der Terminverschiebung wird 

der Ehrungszeitraum bis 31.12.2022 verlängert (war früher 14.09. des Jahres).  

Der Neubau Kita liegt im Zeitplan, die Schreinerarbeiten sind vergeben worden  

Seit 08.02.2023 ist Groß-Umstadt Kompasskommune, nächster Schritt ist das Kom-

pass-Sigel, hier müssen vorher noch Punkte erfüllt werden, wie eine Bevölkerungs-

umfrage, zum Beispiel: „Wo fühlen Sie sich unsicher?“ 

 
Zu TOP 5 Parksituation am Spielplatz in der Berliner Straße 

  

Bürger haben sich beschwert, dass Autos/Kleinbusse vor dem Eingang des Spiel-

platzes Berliner Straße parken. Marina Glorius hat diese Bürger aufgefordert Fotos 

zu machen oder in die Bürgersprechstunde zu kommen, beides wurde abgelehnt. 

Georg Grimm hat auch bemerkt, dass die Autos dort ab und an sehr ungünstig par-

ken – ein Feuerwehrauto käme da nicht durch. Dieser TOP wird auf den Ortsrund-

gang vertagt. 

 
Zu TOP 6 Parksituation am Bürgerhaus & Schlierbacher Straße 

  

Marina Glorius hat ein Foto von 10 Sprintern am Bürgerhaus parkend von einem An-

wohner geschickt bekommen. Man kann auch als Fußgänger in der Schlierbacher 

Straße auf dem Bürgersteig vor besagtem Haus nicht mehr laufen. Dieser Zustand ist 

so nicht mehr tragbar. Von Seiten der Stadt kam der Vorschlag für die Anbringung 

folgender Verkehrsschilder am Bürgerhaus „Parkplätze nur für PKW“ oder „Parken 

mit Parkscheibe für 4 h“ oder mit „Parken nur von 9-21 Uhr“. Es wurde einstimmig 

abgestimmt, das Schild „Parken nur für PKW“ anzubringen. 

Weiter schlägt Nathalie Moos vor, die betreffenden Anwohner/Fahrer der Kleinbusse 

zu einer Ortsbeiratssitzung einzuladen und das Thema gemeinsam zu besprechen.  

 
Zu TOP 7 Vorschau auf die Veranstaltungen im März 

  

03.03.2023 18:00 Uhr Weltgebetsgottesdienst Ev. Kirche 

11.03.2023 19:00 Uhr Bratwurstkerb Feuerwehrhaus 

15.03.2023 19:30 Uhr Jahreshauptversammlung Gymnastikverein 

20.03.2023 15:30 Uhr Blutspende im Bürgerhaus DRK 

25.03.2023 19:30 Uhr Jahreskonzert Stadthalle Feuerwehrmusik. 

01.04.2023 19:00 Uhr Kulinarischer Abend im Bürgerhaus SVK 
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02.04.2023 10:30 Uhr Palmsonntag Jubelkonfirmation Ev. Kirche 

03.-08.04.2023 Zirkusferien auf dem Festplatz / Förderverein Wendelinusschule  

 
Zu TOP 8 Friedhof 
  

Das Friedhofskonzept wird überarbeitet und ist im Zeitplan, Kleestadt wird priorisiert. 

Bis Ende März soll ein neues Konzept entstehen.  

 

Zu TOP 9 Klausur Ortsbeirat 
  

Marina Glorius schlägt vor, einen Tag in Klausur zu gehen. Dieser Vorschlag wird von 

allen Ortsbeiratsmitgliedern befürwortet. Als Ort schlägt Marina Glorius den Clubraum 

oder den Mehrzweckraum in der Stadthalle vor. Termin ist an einem Samstag noch 

vor den Sommerferien angedacht. Beim nächsten Mal stellt Marina ihr Konzept vor.  

 

Zu TOP 10 Ortsrundgang am 22.04.2023 - Planung 
  

Marina Glorius fragt, ob seitens der Ortsbeiratsmitglieder noch Punkte anliegen und 

schlägt vor, diesmal in den oberen Ortsteil zu gehen mit Aussiger Straße, Zollstock-

weg und Berliner Straße. Betreffend Zollstockweg muss vorab noch geklärt werden, 

ob diese Mauer gegenüber von Haus Bantschow baurechtlich so in Ordnung und im 

damaligen Bebauungsplan genehmigt ist.  

Andrea Püchner entschuldigt sich bereits für den 22.04.2023 – es müsste jemand 

anderes Protokoll führen.  

 
Zu TOP 11 Informationen aus den AGs 

  

AG Bücherschrank: Nathalie Moos berichtet, dass sich das schwierig gestaltet. 

Der von Ernst Ludwig Döring vorgeschlagene Schrank wurde abgelehnt, weil er nicht 

wetterfest umfunktioniert werden konnte. Auch der Vorraum der ehemaligen Volks-

bank ist nicht möglich, hierzu hat Andrea Püchner ein Telefonat mit dem Eigentümer 

geführt. Nathalie Moos hat noch 2-3 Ideen, die sie verfolgen will. 

 

AG Ortsbegrünung Die 3 Kübel am Rathaus sollen mit verschiedenen Kräutern be-

pflanzt und mit Schildern bestückt werden, so dass man sich daraus bedienen darf, 

aber es sollte natürlich nicht ganz abgeräumt werden. Wenn es nicht klappt, werden 

die Kräuter durch hitzebeständige Pflanzen ersetzt werden. Die Bepflanzung erfolgt 

nach den Osterglocken. Alles wird mit Herrn Güzel abgestimmt. Die Bepflanzung von 

den Ortsschildern ist ebenfalls vorbereitet.  
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Zu TOP 12 Digitalisierung: Wlan für Rathaus und Bürgerhaus 
  

Es gab einen Stadtverordnetenbeschluss, dass die Hallen und Säle mit Wlan ausge-

stattet werden sollen. Wie ist der Stand der Dinge?  

 
Zu TOP 13 Anfragen aus früheren Protokollen 

  
 Station 1 Bürgerhaus – undichtes Vordach Bei Starkregen hält das Vordach diesen 
nicht ausreichend ab und es sammelt sich sehr schnell Wasser im Foyer der Halle. 

Wir bitten die Stadt um Behebung. 
Antwort: ist für 2023 geplant – Gibt es hier Neuigkeiten? 
Station 3 Spielplatz/Festwiese – Fußballtor Ist es möglich ein kleines Hockeytor 

(1,20 x 0,80 m) auf der Festwiese aufzustellen?  
Keine Antwort erhalten bis zum 01.03.2023 – Gibt es hier Neuigkeiten? 

Station 5 Bushaltestelle Schlierbacher Straße Wann ist die Bushaltestelle Schlier-
bacher Straße für den barrierefreien Ausbau vorgesehen? Wir bitten um Austausch 
des aktuellen Bushaltestellenschildes gegen ein größeres Schild.  

Keine Antwort erhalten bis zum 01.03.2023 – Gibt es hier Neuigkeiten? 
Station 7 Untergasse – DRK-Heim Wir bitten um Freigrabung des Fundaments auf 

der Rückseite des DRK-Heims, um das weitere Eindringen von Wasser zu verhindern 
und ggf. um weitere Maßnahmen.  
Keine Antwort bis zum 01.03.2023 erhalten, ging auch in den Magistrat, Horst 

Engelhardt hat hierzu auch keine Neuigkeiten 
Station 14 Brunnen – Wasserpumpe Da das Wasser aus dem Brunnen nicht zum 

Gießen verwendet werden soll, bitten wir, Frau Nathalie Moos einen Rathaus-
schlüssel auszuhändigen, damit sie dort Wasser zum Gießen holen kann.  
Keine Antwort erhalten bis zum 01.03.2023 – Gibt es hier Neuigkeiten? 

Starkstrom-Wandler. Wir bitten um Anmietung eines Wandlers (16/32) in Höhe von 
ca. 120 €/Jahr für das städtische Gebäude „Altes Rathaus Kleestadt“ sowie Über-

nahme der Rechnung der Fa. Elektro Reich Groß-Umstadt vom 13.06.2022 in Höhe 
von 427,60 €.  
Marina Glorius hat sich mit Herrn Luft und 2 Mitarbeitern des Bauhofs vor Ort getrof-

fen. Sie legen ein Kabel vom OG zum Starkstromkasten im EG. Dieser Kasten erhält 
ein Schloss. Nutzer können sich dann jederzeit da anschließen, Marina Glorius über-

nimmt das Ablesen der Zählerstände vorher und nachher und meldet diese an die 
Stadt. Es kam die Frage auf, ob dies tatsächlich der gewünschte 32 Ampere An-
schluss ist (Klärung Marina Glorius). Ein Wandler wäre nicht notwendig. Der HuGV 

verschiebt selbst die Regale in seinem Räumchen, in welchem sich der Hauptstrom-
anschluss befindet. Willi Weinkauf war bei der Begehung dabei. 

Im ehemaligen Bürgermeisterbüro (= der Raum hinter dem Sitzungssaal) muss eben-
falls geräumt werden. Hier stehen abgeschlossene Metallschränke, die von der Wand 
weggerückt werden müssen, damit dahinter gearbeitet werden kann. Wer hat die 

Schlüssel, zu diesen Schränken bzw. wem gehören die Schränke? Bitte informieren 
Sie die betreffenden Eigentümer, dass die Schränke in die Mitte des Raumes gestellt 

werden müssen, damit die Arbeiten problemlos durchgeführt werden können. Eine 
Mail an Frau Rogalski wurde bereits vorab geschickt, da die Arbeiten bereits am 
08.03.23 ausgeführt werden sollen. 

Betreffend Übernahme der Rechnung vom letzten Jahr gab es noch keine Ant-
wort bis zum 01.03.2023 – Gibt es hier Neuigkeiten? 
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Station 18 Friedrich-Ebert-Str. 8 -Halteverbot Wir bitten um ein Halteverbot oder 
einen Zickzackstreifen vor der Treppe zum Gasthaus Zum Lamm.  
Keine Antwort erhalten bis zum 01.03.2023 – gibt es hier Neuigkeiten? 

Anfrage:  
Bitte prüfen evtl. in Abstimmung mit Hessen Mobil, ob ein Rad- und Fußweg in der 

Verlängerung Am Heimgesberg in Richtung Ortsausgang errichtet werden kann. Die-
se Strecke ist für Fußgänger und Radfahrer derzeit gefährlich. Dieses Anliegen wur-
de von mehreren Kleestädter Bürger*Innen an den Ortsbeirat herangetragen. 

 
Keine Antwort erhalten bis zum 01.03.2023 – gibt es hier Neuigkeiten? 

Anfrage Querungsstreifen Kreuzung Friedrich-Ebert-Straße 

Birgitt Engelhardt sieht nach wie vor die Notwendigkeit einer Überquerungshilfe an 

der Kreuzung Friedrich-Ebert-/Landrat-Pfeiffer-Straße. Ordnungsamt und Hessen-

mobil sollten die Zustände einmal beobachten, wenn die Kinder zum Schulbus unter-

wegs sind, zum Beispiel morgens um 7:00 Uhr. 

Anfrage: Zebrastreifen für die Kreuzung Friedrich-Ebert-/Landrat-Pfeiffer-Straße 

 

Anfrage Packstation in Kleestadt 

Herr Kilberth wurde mehrfach angesprochen, warum es in Groß-Umstadt mehrere 

Packstationen gibt, aber keine in Kleestadt. Hier müsste eruiert werden, ob es sich 

für DHL in Kleestadt lohnt, eine Packstation einzurichten. Weiter müsste der Standort 

geklärt werden. 

Wer eruiert das eigentlich? 

 
Zu TOP 14 Mitteilungen und Anfragen 

  

Mitteilungen 

Nathalie Moos erinnert, dass letztes Jahr alle vom Jagdpächer angebrachten Schilder 

für Brut- und Setzzeit zerstört wurden. In diesem Zug hat sie mit dem Jagdpächter 

einen Rundgang gemacht. Frau Dorschel wird hierzu noch einen Artikel schreiben.  

 

Herr Kilberth berichtet, dass im Seniorenbeirat nach dem Rücktritt von Frau Rogalla 

Herr Schreek die kommissarische Leitung übernommen hat. Nun wurde einstimmig 

als 1. Vorsitzender Michael Ohl gewählt. 

 

Marina Glorius schließt die Sitzung um 21:22 Uhr  

 
 

 
Marina Glorius Andrea Püchner 

Ortsvorsteherin Schriftführerin 
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